

Un sport, deux disciplines, une passion

Vercors Ski de Fond

Biathlon - La Chapelle en Vercors



Alliez précision et endurance

Devenez partenaire
de notre club !



HISTORIQUE

La création du club se fait en 1982 avec pour objectif de promouvoir la pratique du ski de fond et du biathlon depuis l'initiation jusqu'à la pratique à haut niveau. La structure, en collaboration avec le collège Sport Nature de La Chapelle en Vercors, permettra un véritable essor de la discipline et l'éclosion de champions. Ces résultats encouragent la création d'un stade de biathlon à cheval sur les communes de St Agnan et Vassieux en Vercors au lieu dit La Trompe, celui-ci accueillera en 1990 le championnat d'Europe junior et en 1995 le championnat de France espoir. Il reste un lieu de pratique privilégié pour des compétitions et pour les entraînements du VSF et d'autres clubs venus en stage.



Le VSF est affilié à la Fédération Française de Ski et évolue au sein du Comité de Ski du Dauphiné.

Le club est riche de tous ses participants et chacun a sa place selon son âge, son niveau et ses envies : entre ceux qui viennent pour le plaisir de pratiquer en loisir et ceux qui s'entraînent à fond, les groupes sont hétérogènes mais très soudés.

Cette association sportive propose des activités liées à la pratique du ski nordique. Compétiteur ou loisir, jeunes ou adulte, débutant ou confirmé, chacun peut y trouver sa place !

Dans cette ambiance familiale, les parents connaissent et ont le souci de tous les jeunes.

Quand viennent les courses organisées par le club, personne ne manque à l'appel. Les nouveaux comme les anciens qui reviennent avec plaisir.

Un stade rénové

Le stade Raphaël Poirée, principal lieu d'entraînement de nos jeunes a été remis aux normes en 2024 : pistes, pas de tir, anneau de pénalité, permettant la pratique hiver comme été.

NOS VALEURS

Dans le décor grandiose du Vercors, notre club cultive bien plus que la performance : **respect, dépassement de soi, solidarité** et **esprit de montagne** sont les piliers qui nous rassemblent.

Ici, on apprend à viser juste, à skier fort, mais surtout à grandir ensemble. Sur la neige comme en dehors, on cultive le **goût de l'effort, l'entraide**, et la **fierté** d'appartenir à un collectif qui ne lâche rien.

Chez nous, chaque trace laissée dans la neige porte nos valeurs.

La vie d'un club de biathlon

Suivi de l'évolution
des athlètes

Entraînements

Déplacement sur
les compétitions

Gestion et entretien
du matériel

Formation

Mobilisation des
bénévoles

Communication

Organisation des
stages

Organisation de
compétitions

Coordination
instances fédérales



Le Vercors notre terrain de jeu

Entre forêts profondes, crêtes enneigées et vastes plateaux, le Vercors nous offre bien plus qu'un décor. Chaque montée repousse nos limites, chaque virage aiguise notre technique, chaque pas glissé est un pas de plus vers la performance. En hiver comme en été, nous y traçons nos efforts, nos progrès, nos rêves de biathlon. Sur ses pistes exigeantes et ses paysages puissants, chaque entraînement devient une aventure, chaque tir une concentration au cœur de la nature. Le Vercors forge nos athlètes, c'est notre terrain d'entraînement... et de dépassement.



1982

Date de création

86

Licenciés

62

Compétiteurs

4

Courses
organisées par
le club en 24-25

10

Courses
pour les
U11-U13

15

Courses
pour les
U15 et+

4

Stages par
an pour les
U9 à U15



Le club en quelques chiffres



... Ils ont écrit l'histoire du VSF

Raphaël POIRÉE

8 fois champion du monde
Vainqueur de 4 coupes du monde



Le VSF a été pour moi une des plus importantes périodes de ma carrière, de ma vie. Avec l'aide de l'entraîneur et des copains d'entraînement, j'ai découvert la passion du ski, du biathlon. Nous avons utilisé le Vercors comme terrain de jeu et avons voyagé ensemble pour les courses. Ça a été les plus belles années de mon enfance. Je me suis découvert et j'ai grandi !

Thierry DUSSERRE

Médaillé de bronze aux JO de Lillehammer
Entraîneur actuel du pôle espoir de Villard de Lans



Je suis resté fidèle au VSF pendant toute ma carrière parce que ce club est le club de mes racines, le club de ma région, le club où tout a commencé. Quand je pense au VSF, je pense à mes premiers entraîneurs, mes premières séances d'entraînement, mes premiers copains, mes premières rigolades, mes premiers skis, mes premiers stages, mes premières compétitions, mes premiers bons résultats, mes premières bonnes sensations, mes premières belles rencontres. C'est grâce aux moments de partage vécus dans ce club que j'ai eu ensuite envie de transmettre ce que j'avais appris.

Siegfried MAZET

Entraîneur de l'équipe de France entre 2008 et 2016
Entraîneur actuel de l'équipe de Norvège



Depuis ma première licence en compétition de ski de fond en 1989 puis en biathlon jusqu'en 2001, comme les frères Poirée, ce club nous a conduit à faire des carrières sportives.

Le VSF a aussi été le support de nombreux jeunes qui ont brillé en compétition.

Le sport a cette vertu de pouvoir émanciper... ce club nous le démontre !

Claire BRETON

Nombreuses participations en coupe du monde
Entraîneur de l'équipe de France du groupe B



En 1999, c'est ma rentrée au VSF. Première séance sur les skis entourée de copains et de beaucoup d'adultes dévoués à transmettre le plaisir de la glisse. C'était sans savoir que cette après-midi à Chaud-Clapier serait le début d'une longue histoire de nature, de passion, de vie, de projets, d'ambitions et d'expériences. Une belle route, soutenue et accompagnée par une association à l'ambiance sport et nature. Une grande famille qui a contribué à ma passion et au lancement de mon projet de haut niveau qui a duré 15 ans en biathlon. Un appétit du sport qui est aujourd'hui mon métier. Le VSF aura été une école de vie.

Frédéric JEAN

3 titres de champion de France
2 victoires en IBU cup
Consultant TV



Natif de la drôme, le VSF a été mon premier club de ski nordique en tant que biathlète. C'est dans ce club que j'ai découvert cette passion et je tiens à remercier tous les acteurs qui ont fait vivre et perdurer ce club. Une passion qui en est devenu mon métier. De nombreuses saisons en tant que coach national et aujourd'hui consultant. Je ne peux m'empêcher d'avoir encore un œil sur les jeunes pousses du VSF à travers les feuilles de résultats... Souvent les enfants d'amis ou d'anciens collègues de club.

Merci d'aider le VSF pour que l'histoire continue !

Ils sont entrain de l'écrire...



Mélina BERTHET



Championne de sprint senior 2025
3ème au classement général de la coupe de France
Sélectionnée pour la coupe du monde aux Rousses (36ème)
Participation à 3 manches de coupe d'Europe (deux top 15 et un top 10)

J'ai 20 ans, je suis licenciée au VSF depuis 2012. J'ai évolué au sein du club jusqu'à la saison 2019/2020 où j'ai intégré le pôle espoir à Villard de Lans puis je suis entrée en équipe de France juniors en 2022. Depuis l'année dernière j'évolue au sein de l'équipe de France B de ski de fond. A côté du ski j'étudie la biologie à l'UGA. Cette saison, je suis championne de sprint senior et 3ème au classement général de la coupe de France. J'ai été sélectionnée pour la coupe du monde aux Rousses (Jura) où je réalise une 36ème place et j'ai participé à 3 manches de coupe d'Europe où j'ai fait deux tops 15 et un top 10.

Emilian GUILLET



Athlète du pôle espoir de Villard de Lans

10ème sur le sprint

12ème sur la poursuite au summer 2024 à Arçon

Tilia POLNY



J'ai commencé le biathlon en 2023 avec le VSF, J'ai tout de suite adoré le mélange physique et mental de ce sport. Grâce à mes coachs j'ai énormément progressé en 2 ans même s'il me reste encore beaucoup de choses à apprendre. Cette année je suis championne de France sur le premier sprint ski roue 2025 et deuxième sur le classement général du challenge national ski roue. J'ai également fini première de la mass start d'une manche AURA. Pour terminer, je suis première du sprint du challenge national biathlon et avec Capucine MICHEL et Mélina BERTHET nous finissons troisième de la deuxième division au championnat de France des clubs.

Championne du Dauphiné 2025
Titre de Championne de France en ski roue en été et en sprint en hiver.
Admise au pôle espoir de Villard de Lans à la rentrée 2025

Romane OTTENHEIMER



Athlète du pôle espoir de Villard de Lans

6 tops 10 sur le circuit national

3ème en relais dans sa catégorie

Clément PIRES

Athlète du pôle espoir du lycée de Villard de Lans
3ème au Championnat de France de biathlon d'été

J'ai 18 ans et je suis en terminal au lycée de Villard de Lans. Membre du pôle espoir du Dauphiné, je suis licencié au club du VSF et inscrit sur les listes ministérielles espoir depuis 2021. Pour cette saison 2024/25, je termine 3ème au championnat de France d'été et je fais une 2ème et une 3ème place sur des manches de coupe de France.



Mes objectifs pour la saison prochaine sont une sélection en junior cup, de participer aux championnats du monde junior et aux championnats d'Europe junior et bien sûr de continuer à faire des podiums en coupe de France!

Capucine MICHEL



3ème (relai) du Championnat de France des clubs (2ème division)

5ème au sprint des Championnats de France de biathlon à Autrans

Admise au pôle espoir de Villard de Lans à la rentrée 2025

Aubin GAUTIER-PELISSIER

23 ans

6ème du classement général de ski de fond longue distance



Après avoir performé sur le circuit national et international dans les catégories U19 et U22 en biathlon (plusieurs fois champion de France, participation aux Jeux Olympiques de la Jeunesse et top 20 en IBU cup) j'ai décidé cette saison, de me consacrer uniquement au ski de fond et plus spécifiquement sur le circuit des "longues distances". Ainsi, j'ai participé au circuit national du Marathon Ski Tour cette saison. Après une 6ème place à Bessans, une 9ème place à la Transjurassienne et une 5ème place au marathon des Glières, je termine finalement à la 6ème place du classement général. Du côté international j'ai participé à la Sgambeda en Italie et au marathon international de l'Engadin en Suisse où je termine respectivement 7 et 9ème. Un bilan positif pour une première saison. En espérant faire encore mieux la saison prochaine !

Le recrutement, il y a deux ans de deux coachs a permis d'avoir un professionnel à chaque séance d'entraînement et plus de cohérence sur la progression annuelle.

Les résultats ne se sont pas fait attendre : les jeunes ont montré plus d'engagement dans leur activité et les résultats ont nettement progressé.

Merci à nos entraîneurs que nous sommes fiers de vous présenter

Nos entraîneurs



Jean-Luc VALLET



Sylvain FREVENT

Arrivé en 1995 sur le Vercors pour passer mon BE ski nordique, je n'ai plus quitté ce massif : il y a vraiment un cadre magnifique pour la pratique de nombreux sports. Entraîneur de clubs depuis quelques années, je suis très content d'avoir rejoint le VSF l'an dernier pour transmettre mon expérience. De bons jeunes motivés et des parents bénévoles dévoués, ce club a tout pour bien figurer au niveau régional et national.



J'ai commencé par être entraîneur de triathlon avant de découvrir le ski de fond à la fac. J'ai passé mon DE puis j'ai commencé à travailler à Autrans. Je suis maintenant aussi l'entraîneur du VSF et très heureux de l'être



Saison 2024-2025

Il a fallu compter sur le VSF cette saison au championnat de France de Biathlon et en coupe du Dauphiné de ski de fond et de biathlon



2ème du Dauphiné Équipe mixte



Championne de France
Championne du Dauphiné U-15

Quelques-uns des nombreux autres podiums de la saison ...



Champion du Dauphiné U-11



Champion du Dauphiné U-13-1



Champion du Dauphiné U-13



Promesses 2025-2026

La 3ème place en seconde division pour les filles lors du Championnat de France clubs leur permet de passer en première division. Une très belle course en équipe. Bravo à elles et vivement la saison prochaine !





Le **Vercors Ski de Fond**, ancré au coeur du Vercors, rassemble chaque année de nombreux jeunes et adultes autour des valeurs du sport.

En devenant notre partenaire, vous accompagnez bien plus qu'un club : vous soutenez un projet, un territoire, une génération.

Ces partenariats sont bien plus que du soutien financier, ils sont une condition essentielle à la survie du club.

Nous vous proposons de rejoindre notre aventure à travers des partenariats sur mesure.

Votre engagement peut faire la différence.

Ensemble, imaginons la formule qui vous ressemble !



Votre engagement c'est notre souffle.

Merci de viser juste avec nous !



Restons en contact



Mairie 26420 La Chapelle en Vercors



<https://vercors-skidefond.fr>



Jean-Baptiste CHAIX - 06 70 06 13 40



secretaire@vercorsskidefond.fr
president@vercorsskidefond.fr



@vsfvercorsskidefond



<https://www.facebook.com/vercorsskidefond/>

